
Protokoll der Sitzung Liga FA Soziales am 25.6.2015 von 15:00 – 16:30h im 
Caritasverband, Residenzstr. 90, 13409 Berlin 
 
Teilnehmende: Frau Jessel und Herr Heidt, DWBBO, Frau Schödl und Frau Meyer, DPW, 
Frau Dr. Fairlie, LAG SiB 
 
Moderation und Protokoll: Frau Hockertz, CV 
 
TOP 1 Begrüßung, Ergänzung und Festlegung der Tagesordnung und der 
Protokollerstellung 
Nach der Begrüßung von Frau Hockertz wird die Tagesordnung festgestellt und die 
Vorstellungsrunde in Top 3 geschoben.  
 
TOP 2 Protokoll vom 23.4.2015 
wird beim nächsten Mal verabschiedet, da nicht alle Mitglieder das Protokoll erhalten hatten. 
 
TOP 3 Aktuelles aus den Verbänden und der LAG SIB 
Im DPW gibt es einige interne Umstrukturierungen: Seit dem 1.1.2015 ist Frau Meyer im 
Paritätischen tätig. Ab 1.7. übernimmt sie zusätzlich zu der Straffälligen- und Opferhilfe die 
Schuldner- und Insolvenzberatung und die ASB. Frau Schödl übernimmt ab 1.7. nach dem 
altersbedingten Ausscheiden von Herrn Purmann die Kommissionsarbeit des Referats 
Soziales SGB XII. Die fachlich inhaltliche Arbeit des Referates Menschen mit Behinderungen 
übernimmt ab 1.7. Frau Pohl. 
 
Das DWBBO hat das Projekt Gut zu tun beenden müssen und erarbeitet ein Folgeprojekt zur 
Personalentwicklung in der Wohnungslosenhilfe. 
 
Die LAG SIB hat im Rahmen der diesjährigen Aktionswoche die Fachtagung „Trotz Arbeit 
pleite - Prekäre Beschäftigung und Überschuldung“ angeboten, an der 140 Personen 
teilgenommen haben. 
Auf die schriftlichen Anliegen der LAG SIB, den Haushalt aufzustocken, gab es bisher keine 
Reaktionen. Die Haushaltsberatungen ziehen sich noch einige Monate hin. 
 
TOP 4 Armuts- und Sozialberichterstattung der lak – Unterstützung durch die Liga 
Seit 2010 arbeitet die lak daran, eine Armuts- und Sozialberichterstattung zu initiieren. Briefe 
wurden geschrieben, Ausschüsse konfrontiert, bisher ohne Ergebnis Die Liga GF Runde 
hatte sich im März mit dem Thema beschäftigt. Die Teilnehmenden machen den Vorschlag, 
in der nächsten Teerunde das Thema auf die Tagesordnung zu setzen. Die lak wird über 
Frau Jessel gebeten, einen höchstens einseitigen Input zu verfassen. Die nächste Teerunde 
ist am 17.9.2015. 
 
Baden-Württemberg hat eine ähnliche Armuts- und Sozialberichterstattung erhoben, in der 
die Daten selbst ausgewertet werden können. 
 
TOP 5 Reaktionen auf die Liga Briefe an die Jobcenter bezüglich Trägerwohnungen 
Es hat bisher ein Antwortschreiben als  Zwischennachricht gegeben, s. Anlage. Sen Ges Soz 
soll seinerseits gefragt werden, ob sie vom Jobcenter nach einer Stellungnahme gefragt 
wurden. 
 
TOP 6 Verschiedenes 
Die AV Wohnen wird am 1.7. in Kraft gesetzt. Der Liga FA Soziales überlegt, ob nach dem 
ersten halben Jahr die Dienste um erste Erfahrungen mit der AV gebeten werden. In den 
nächsten Jahren ist darauf zu achten, dass ein neuer Mietspiegel zu einer Anpassung in der 
AV Wohnen führt. 
 
Zum Thema Mietenvolksentscheid und weitere Themen vereinbart Frau Hockertz mit Frau 
Schmidberger einen Termin, möglicherweise am 13.8. oder am 24.9. 
 
Berlin, 2.7.2015 
Für das Protokoll: Gabriela Hockertz 


